
III Encuentro de Trabajo de Archiveros de Entidades Locales de la 
Provincia de Alicante 
 
FECHA: 24 de noviembre de 2011 
 
HORA DE COMIENZO: 10:00 horas 
 
HORA DE FINALIZACIÓN: 12:15 horas 
 
LUGAR DE CELEBRACIÓN: Palacio de la Diputación Provincial 
 
ASISTENTES: 
Susana Llorens Ortuño (Ayuntamiento de Alicante) 
Mª Victoria Blázquez Soldevila (Ayuntamiento de Benidorm) 
Vicent Gomis Lozano (Ayuntamiento de Benissa) 
Mª Dolores Ramón Gil (secretaría) y Mª Carmen Galiana Macia (tesorera) 
(Ayuntamiento de Callosa de Segura) 
Alborada Lázaro (Ayuntamiento de Calpe) 
Pilar Yagüe Leal (Ayuntamiento de Castalla) 
Bibiana Candela Oliver (Ayuntamiento de Crevillent) 
Fernando Matallana Hervás (Ayuntamiento de Elda) 
Carmina Verdú y Mª José Riquelme (Ayuntamiento de Elche) 
Francisco Estela (Ayuntamiento de Finestrat) 
Otilia Amorós Macia (Ayuntamiento de Guardamar del Segura) 
Mª José Martínez Tribaldos (Ayuntamiento de Ibi) 
Mª Inmaculada Mayor (Ayuntamiento de Monforte del Cid) 
Alicia Cerdá Romero (Ayuntamiento de Monóvar) 
Elia Gozálvez (Ayuntamiento de Muro) 
José Luis Pellín Payá (Ayuntamiento de Novelda) 
Mª José Ruiz García y Jesús García Molina-Pérez (Ayuntamiento de Orihuela) 
Mª Carmen Rico Navarro (Ayuntamiento de Petrer) 
Clara Isabel Pérez Pérez (Ayuntamiento de Pinoso) 
Jordi Payá Sellés (Ayuntamiento de Sant Joan d’Alacant) 
Vicente Vázquez Hernández (Ayuntamiento de Sax) 
Pilar Díaz Martínez (Ayuntamiento de Villena) 
Mª Angeles Martínez Micó; Lourdes Villaplana García; Mª José García Murcia; 
Pedro Laosa Rodríguez, Isabel Berna Vidal; Mª José Rico Sansano, Sofía 
Morant Gisbert, Antonio Vera Gómez y Mª Carmen Otero Sevilla 
(Diputación de Alicante) 
EXCUSAN SU ASISTENCIA: 
Inmaculada Fuentes (Ayuntamiento de Albatera) 
Rosa Seser Pérez (Ayuntamiento de Denia) 
Antonio Villanueva Muñoz (Ayuntamiento de Elda) 
David Flores Juan (Ayuntamiento de Hondón de las Nieves) 
Eduard Agud (Ayuntamiento de Orba) 
 
Inicia la sesión Mª Angeles Martínez, Archivera de la Diputación, presentando 
al Diputado del Área de Modernización, Adrián Ballester, quien toma la palabra 
para agradecer a los participantes la asistencia y respaldar la colaboración de 
este Departamento con los ayuntamientos de la Provincia. 



A continuación, Mª Angeles Martínez da de nuevo la bienvenida y exponer el 
orden del día, que será el siguiente:  
 - lectura y aprobación del acta anterior 
 - información sobre el proceso de preparación de la exposición 
organizada por el Archivo de Diputación en colaboración con varios 
ayuntamientos de la Provincia, con el título “ Quintos y Reclutamiento en la 
Provincia de Alicante. 1770-2001” 
 - ruegos y preguntas 
 
Se procede a la lectura y aprobación del acta anterior y seguidamente Mª 
Angeles da la palabra a Mª José García para que cuente como han transcurrido 
los preparativos de la exposición. Se explica brevemente como se ha realizado 
el proceso y agradece a los ayuntamientos colaboradores: Alicante, Benidorm, 
Callosa de Segura, Crevillent, Denia, Elche, Ibi, Monforte del Cid, Novelda, 
Orihuela, Petrer, Pinoso, Sax y Villena su participación y aportación 
documental.  
Mª Carmen Otero, toma la palabra para pedir, en nombre del Archivo,  
disculpas a aquellos ayuntamientos a los que no les ha llegado correctamente 
la información y no han podido aportar documentación a esta exposición. 
Mª Angeles Martínez pasa a comentar  los datos técnicos de la exposición (nº 
de paneles, medidas, formatos..); el tema de la itinerancia y el  del ajuste del 
calendario. También menciona la posibilidad de que la exposición sea 
interactiva; es decir, que en cada ayuntamiento se pueda enriquecer con la 
aportación de los vecinos de sus fotografías o documentos y colocarlos en 
paneles vacíos que facilitará la Diputación. Se plantea la posibilidad de pasar 
los paneles a modo de catálogo en un CD. 
Mª José García pasa a detallar el calendario de itinerancia para comprobar que 
está correcto, en base a las solicitudes presentadas. Indica que todavía puede 
modificarse alguna fecha. 
Vicent Gomis, del Archivo de Benisa, propone que se prolongue más el tiempo 
de rotación y sugiere que pasado el intervalo previsto por Diputación, cada 
ayuntamiento se haga cargo de los gastos del traslado y montaje. 
Mª José Martínez, archivera de Ibi, pregunta si la Diputación facilitará carteles y 
demás material para la exposición. Mª Angeles Martínez, responde que la 
Diputación se hará cargo de este material (carteles, separados, cartel 
anunciados…). 
Mª Angeles Martínez, toma la palabra y plantea que se trate el problema que se 
ha originado con el grupo de Google; ya que parece ser que la información no 
le ha llegado a todos los compañeros. Opina que debemos aprovechar el 
interés del Diputado de Modernización en las redes sociales; lo que se podría 
aprovechar para mejorar la comunicación entre los miembros del grupo y la 
difusión del mismo. 
Varios compañeros comentan que ellos ya tienen un Facebook institucional 
para sus archivos o bibliotecas. Aunque destacan la falta de formación de la 
mayoría de los asistentes en materia de redes sociales. 
Mª Angeles Martínez, propone, como actividad del grupo para el próximo año, 
plantear a Formación de la Diputación un curso sobre redes sociales específico 
para archiveros. 
Clara Pérez, del Archivo de Pinoso, pregunta si se ha planteado colgarla en la 
Web del Archivo de Diputación. Mª Angeles Martínez, comenta que si se van a 



poder ver los paneles en la Web; además, nos informa de que se va a grabar 
un video de la misma y que se pasará a los ayuntamientos. También reitera el 
interés de la Diputación en continuar colaborando con los ayuntamientos  en la 
realización de exposiciones documentales. 
Jordi Payá, del Archivo de Sant Joan, introduce un nuevo tema en la reunión y 
comenta que también sería interesante poder contar con la Diputación en 
temas como la gestión documental. 
Mª Angeles Martínez, responde que este era el siguiente tema que quería tratar 
e indica que existen dos tipos de profesionales del archivo: los que se dedican 
al archivo histórico y los archiveros de gestión administrativa. Ambas tareas se 
comparten en los ayuntamientos; así que la inquietud por este tema de la 
gestión documental y el nuevo reto que se nos plantea con la administración 
electrónica son de gran importancia para todo el colectivo. 
La secretaría del Ayuntamiento de Callosa del Segura comenta la experiencia 
de su Ayuntamiento con el archivo y la mejora que para la gestión documental 
ha supuesto el tener a una persona como responsable del mismo. También 
cuenta la experiencia que han tenido con las empresas que te ofrecen 
productos de gestión documental. Cree que es conveniente que la Diputación 
se implique en este tema y que todos los Ayuntamientos de la Provincia 
vayamos por esta senda.  
Lourdes Villaplana, indica que Diputación está trabajando en ello. 
Mª Angeles Martínez, invita a crear un grupo de trabajo para este tema y 
comenta la complicado que puede llegar a ser comprar una solución 
informática. 
Alicia Cerdá, del Archivo de Monovar, comenta  que en el Juzgado no quieren 
ya documentos en papel, sino que lo quieren digitalizado. Mª Angeles aclara 
que una cosa es un PdfA y otra cosa, mucho más compleja, es un documento 
electrónico con firma autenticada. Informa que la Diputación está trabajando 
sobre varios puntos: esquema de metadatos; base de datos de autoridades y 
sobre la política de gestión documental de la Institución. Toda esta  
documentación se ofrecerá a los Ayuntamientos una vez se haya puesto en 
marcha en Diputación. 
A propuesta de varios ayuntamientos, se acuerda celebrar una reunión de 
trabajo sobre este tema en los primeros meses (febrero o marzo) del 2012. 
A las 11:·30 horas se realiza una pausa para tomar un café y acudir a la 
inauguración de la Exposición que tendrá lugar a las 12:00 horas por la 
Presidenta de esta Diputación.  
 A las 13:00 horas,  se levanta la sesión, dando por finalizada la reunión y 
agradeciendo a los compañeros la asistencia. 
 
Mª Angeles Martínez Micó 
Archivera de la Diputación Provincial 


